

Titre : Transferts de fonds des migrants internationaux au Sénégal

Résumé :

Cette thèse cherche à examiner les effets des Transferts de fonds des migrants internationaux reçus (TFMR) sur le développement socio-économique au Sénégal. En termes d'approches méthodologiques, la méthode logistique a été retenue dans l'analyse de la relation entre les TFMR et le développement social au niveau individuel ; tandis que, la méthode autorégressive à retards échelonnés (ARDL) avec correction d'erreur a été mobilisée dans l'analyse de la relation entre les TFMR et le développement économique au niveau global. Les résultats montrent qu'au niveau individuel, les TFMR améliorent le développement social à travers la réduction de la pauvreté et l'amélioration de la sécurité alimentaire des ménages au niveau individuel au Sénégal. Tandis qu'au niveau global, les TFMR améliorent le développement économique dans le long terme à travers le lissage de la consommation. Cependant, l'effet des TFMR sur la croissance économique du Sénégal est négatif dans le long terme.

Cette thèse suggère de renforcer les politiques de protection sociale afin d'améliorer davantage le développement social, au niveau individuel, et de concrétiser la banque de la diaspora (Diaspora Bank) comme mentionné dans la stratégie Sénégal vision 2050 afin d'améliorer davantage le développement économique, au niveau global, au Sénégal.

Mots-clés : TFMR, développement socio-économique, niveau individuel et global, ARDL, logit, Sénégal

Title : International Migrant Remittances in Senegal

Abstract :

This thesis seeks to examine the effects of international remittances on socio-economic development in Senegal. In terms of methodological approaches, the logistic method was employed in analysing the relationship between international remittances and social development at individual level; whereas the Autoregressive Distributed Lag (ARDL) with error correction was applied to analyze the relationship between international remittances and economic development at global level. The results show that at the individual level, international remittances enhance social development by reducing poverty and improving household food security in Senegal. In contrast, at the global level, remittances contribute to long-term economic development by smoothing consumption. However, the effect of remittances on Senegal's economic growth is negative in the long term. This thesis suggests strengthening social protection policies to improve social development at the individual level, and realizing the diaspora bank, as indicated in the Senegal Vision 2050 strategy, to further improve overall economic development, at the global level, in Senegal.

Key-words: International remittances, socio-economic development, individual and global level, ARDL, logit, Senegal